

País:

Ministro de Finanzas cumple un mes de interpelación en el Congreso

Por la asistencia de diputados a la interpelación el Legislativo pagará Q1.5 millones

Enrique García elPeriódico



[Ampliar imagen](#) Foto: Doriam Morales > elPeriódico

Doce horas duró la jornada de preguntas para Pavel Centeno, ayer en el Legislativo.

2 diputados de la bancada Lider se han encargado de la interpelación del Ministro de Finanzas, Roberto Villate y Manuel Trujillo.

Menos de 15 días tenía el ministro de Finanzas, Pavel Centeno, de haber tomado posesión de cargo, y la bancada Libertad Democrática Renovada (Lider) le había solicitado a la Junta Directiva del Congreso su interpelación. El funcionario, quien asistió ayer a la octava sesión ordinaria, superó el tiempo de permanencia en el Legislativo por más de 12 horas y cumplió un mes de acudir a este organismo.

Antes del cierre de la edición, Centeno sumó 75 respuestas de igual número de preguntas realizadas en 4 sesiones en donde sí se logró el cuórum para celebrar la sesión. Las regalías de las mineras, la actualización tributaria, el paquete de transparencia, los fideicomisos, los contratos adjudicados y los sueldos de asesores han sido parte de los cuestionamientos durante las diferentes plenarias.

“Es una pérdida de tiempo”, expresó el presidente del Congreso, Gudy Rivera, quien dijo que la bancada interpelante utiliza la táctica parlamentaria para “chantajear y sobornar” al partido oficial, aunque no fue preciso en qué temas. Refirió que Centeno ha dejado de asistir a reuniones internacionales para tratar asuntos financieros del Estado y no ha concluido con el proceso de reestructuración del Ministerio de Finanzas.

Roberto Villate, jefe de la bancada Lider, dijo que hay temas pendientes que le replantearán a Centeno, por lo que aseguró que otras sesiones similares a la de ayer

podrían repetirse la próxima semana. Dijo que luego de haber concluido la interpelación, interpondrán una denuncia penal por “perjurio” y solicitarán el voto de falta de confianza, ya que las respuestas no han sido de su agrado.

El pleno

Durante el desarrollo de las sesiones, 31 diputados no han asistido al pleno, mientras que el Congreso tendrá que erogar por la asistencia de los 158 legisladores Q1.5 millones concerniente a las dietas que reciben cada uno, pese a que de las 8 sesiones, solo en 4 se ha logrado el cuórum.

En el transcurso de las sesiones el bloque interpelante ha protagonizado varios incidentes contra la Directiva del Congreso. Los megáfonos han sido las armas del bloque Lider para hacerse escuchar; en respuesta, el PP ha paralizado dos sesiones, una por su inasistencia y otra por negarse a marcar su huella dentro del hemiciclo.

Los acompañantes de Centeno

En sus ocho asistencias al pleno del Congreso, Centeno se ha hecho acompañar por asesores, viceministros y directores técnicos, quienes lo apoyan en las respuestas solicitadas. Cajas con hojas y fólderes, consultas por Internet y las llamadas por teléfono han sido los agregados que se suman al apoyo de su interpelación.